

MURCIA

Redacción, oficinas y talleres: CRÉDITO PÚBLICO, 1 Apartado de Correos, 54—Teléfono 63 25 ejemplares, 1,75 ptas.

# El Liberal

MURCIA

MURCIA: Un mes..... 2 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 6 » EXTRANJERO: Trimestre... 15 » Número suelto, 10 ct.

## ORIENTACIONES

### CAMINO PARA LA PAZ

El problema de la paz constituye la preocupación más viva en aquellos hombres y pueblos con conciencia de sus responsabilidades históricas. ¿Cómo la paz será posible?, se preguntan. ¿Cómo se evitará que en una nueva catástrofe como la de 1914 a 1918 se pierdan millones de vidas y se hunda una civilización? Monseñor Maglione, nuncio apostólico en Francia, asistiendo en Nochebuena a la recepción diplomática que se celebra en el Eliseo, se dirige solemnemente al presidente de la República civil y laica para decirle: «Si todos los Gobiernos procedieran como el Gobierno francés, no habría ya ningún peligro de guerra en el mundo.»

¿Puede expresarse un elogio más completo de la democracia? M. Lucien le Foyer, secretario general de las Sociedades francesas de la Paz, hacía público en la misma fecha su criterio sobre las posibilidades de una paz definitiva y permanente. Se manifiesta contra el método clásico «Si vis pacem para bellum»; si quieres la paz prepara la guerra. No; si quieres recoger como fruto la paz, no siembras la guerra, siembra la paz. Si prepararse para la paz fuera organizar la guerra, habría habido paz siempre, pues siempre estuvieron organizados para la guerra los Estados.

No se preserva del incendio llamando a los incendiarios, como no se preserva del alcoholismo entredándose en el consumo del alcohol. Siglos y siglos se ha dicho a los hombres que precisaba tener previstos todos los instrumentos de guerra para evitar utilizarlos. Y con esta teoría se han equipado ejércitos numerosos, se han construido formidables escuadras, se han dictado leyes de fronteras, se han trazado líneas estratégicas, se han articulado Tratados parciales; el menor incidente, el menor accidente, ha sido una chispa caída sobre esta cantidad ingente de combustible dispuesto. ¿Habrá sucedido así si en lugar de armar se hubiera desarmado, si en vez de organismos bélicos se hubieran dispuesto órganos pacifistas, si las encima de las fronteras y por líneas estratégicas y los Tratados se hubiera constituido un estatuto internacional? La guerra no se evita disponiendo para la guerra todas las actividades de un Estado y de una nación, sino disponiéndolas para la paz. Y la paz no es un deseo, sino una obra, una obra en la que como dice Briand, «deben consagrarse apasionadamente todas las energías». No basta invocarla; debe demostrarse que se colabora en la acción de producirla. No basta declarar que se ama; debe probarse que se es artífice de ella.

¿Cómo organizarla?, se pregunta M. Lucien le Foyer. Como se ha organizado en todos los países, se contesta. M. Lucien le Foyer señala para iluminar su afirmación el ejemplo histórico de Francia. Francia es hoy una federación que se ha batido durante siglos: es una Sociedad de Naciones entre belicosas y hostiles. Las tribus galas y las romanas, las poblaciones francas, germanas de origen y las galorromanas, la Neustria y la Austrasia, la isla de Francia, la Normandía, el Anjou, la Bretaña, la Campaña, la Borgoña y otros Estados, reinos, ducados, condados, marquesados, baronías, lucharon por período indefinido de tiempo. Su lucha, que ahora es considerada como lucha civil, se tenía entonces por una guerra extranjera; por defensa de la patria y del derecho contra las invasiones, los saqueadores... La violencia, el consentimiento, el enlace de príncipes hizo la unión. La unión fue enaltecida y consagrada por la revolución, que identificó a todos en una empresa inmortal. De la unión nació la Francia, la Federación de Estados, la Sociedad de Naciones que se llama la Francia. Con esta unión se han conse-

guido la seguridad, la prosperidad, la paz... Se han desmantelado las fortificaciones de las villas, que sin ellas han podido engrandecerse y dilatarse; se han desmantelado o se han conservado como vestigios de épocas espiritualmente superadas. Han desaparecido las milicias armadas que en cada uno de estos Estados había para constituir la armada de la Federación de Estados. «Y sobre esta nación, que es en realidad una internacional—escribe textualmente M. Lucien le Foyer—se han constituido estos tres poderes, guardadores augustos de la paz, que Montesquieu ha discernido y nombrado: el poder legislativo, el poder ejecutivo y el poder judicial.» ¿No es la historia de Francia la de todos los otros Estados europeos? ¿No se ha constituido o propuesto constituirse en cada uno de ellos esa Federación de Estados, esa Sociedad de Naciones que ya es Francia?

Donde aun no existe es que el consentimiento para la internacional no ha sido expreso o que no se ha cumplido la obra superior—en Francia, la revolución—que consolide por el espíritu la internacional que posiblemente han creado las leyes. En este caso han de anularse las leyes que fijan una internacional falsa para crear con leyes distintas la internacional que responde al espíritu de quienes hayan de constituirla. Y ha de producirse esa obra superior, siendo ella cimiento de los tres poderes prometedores de la paz.

La consecuencia que fija M. Lucien le Foyer es evidente. Si se ha producido la paz en los Estados, convirtiéndolos en Estados modernos en una Sociedad de Naciones de los antiguos reinos y ducados que sobre el suelo de los Estados modernos existían en pugna abierta, se organizará la paz en Europa y en el mundo, convirtiéndola Europa y el mundo en una Sociedad de Naciones. ¿No existe ya esa Sociedad de Naciones supranacional, y no hay ya en ella los tres poderes: el legislativo, en la Asamblea de la Sociedad de Naciones; el ejecutivo, en el Consejo permanente, y el judicial, en la Corte permanente de justicia de La Haya? Si. Pero no basta que exista para que cumpla el fin para que ha sido creada.

Precisa que cada hombre que labora por la paz considere la Sociedad de Naciones como su patria; que cada Estado considere más imperativos los deberes universales respecto a la Sociedad de Naciones que los que afectan al territorio nacional; que asienda de Sociedad de gobernantes a Sociedad de Estados y de Sociedad de Estados a Sociedad de pueblos; que así como los viejos reinos y ducados desarmaron para armar a los Estados, y como la constitución de los Estados Unidos de América proviene el desarme de

### LA FELIZ INICIATIVA DE «HERALDO DE MADRID» El reparto de juguetes a los niños de la Inclusa



Con ocasión de la festividad de Reyes el popular colega madrileño organizó un reparto de juguetes a los niños de la Inclusa, que gracias a esta noble iniciativa pudieron gozar de la dicha que tan señalado día ofrece a las criaturas. Además, el colega rifó en su domicilio tres magníficos juguetes que fueron la admiración de cuantos desfilaron por la exposición celebrada en los salones del «Heraldo». Nuestras fotografías representan, la primera, la niña agraciada con el primer premio en la Redacción del colegio; y la segunda, una de las varias carrosas que figuraban en la cabalgata, cargada de juguetes, al dirigirse a la Inclusa para hacer el reparto. La Prensa madrileña ha aplaudido y celebrado unánimemente la feliz iniciativa del «Heraldo».

Los Estados desunidos para armar la Federación, o sea los Estados Unidos, y como la Constitución helvética ha desarmado los cantones para armar la Confederación, los Estados modernos acepten y realicen el desarme para organizar la política de la Sociedad de Naciones. En síntesis. La paz será en Europa y en el mundo si Europa y el mundo pueden cumplir, por el mismo camino y los mismos métodos, la evolución por que han pasado casi la totalidad de los Estados, que en una y otra parte del mapa constituyen hoy históricamente una unidad de civilización.

«La matanza o la Sociedad de Naciones»—termina M. Lucien le Foyer.

«La rutina de la destrucción o el camino nuevo de la cooperación de los pueblos, la preparación de la guerra y la guerra y la preparación de la paz y la paz.» Quedan las dos rutas abiertas y bien terminantemente definidas. Las dos tienen como experiencia la Historia...

Marcelino DOMINGO.

### Los mineros asturianos

10, a las 3 t.

Oviedo. — El sindicato católico obrero ha dirigido una instancia al Gobierno solicitando sea modificada la tarifa primera de utilidades en el sentido de dejar totalmente exentos a los obreros mineros y en todo caso que no contribuyan más que aquellos que tengan un sueldo superior a 4.500 pesetas anuales.

### NOTAS TAURINAS

Ya empiezan a circular por los periódicos noticias sensacionales para engañar incautos con respecto a toreros.

No tenemos bastante con aquello «del Greco» de la «talla» de Montañés. Ahora se dice hasta que tal torero—pongamos un nombre cualquiera aquí—lo han contratado a quince o veinte mil pesetas por corrida para la temporada próxima. Y se da el caso peregrino que el torero, o los toreros esos, actúan de modo lamentable, entre treinta o cuarenta corridas, cobrando seis o siete mil pesetas. ¡El colmo!

En Sevilla ha tenido lugar un banquete con que los amigos y admiradores han obsequiado a Mariano Rodríguez por su brillante actuación en la pasada temporada taurina. Ofreció el ágape don Antonio Fuentes y contestó con sinérgicas frases de agradecimiento el exquisito torero sevillano.

En Ondara se verificará el próximo domingo día quince a beneficio del nuevo hospital provincial y patrocinado por el gobernador don Cristino Bermúdez de Castro un festival taurino en el que lidiarán reses de Muriel Gitanillo, el de Riela, Félix Rodríguez, Vicente Barrera y José Pastor.

En Orihuela se ha constituido un Club Taurino, habiéndose nombrado presidente honorario al valiente novillero Faustino Mayor, que en la corrida de Pascua obtuvo un exitoso torando y matando. La junta directiva de dicho Club, está formada por los señores siguientes:

Presidente: don Miguel León Ortega.  
Vicepresidentes: don José María Pérez.  
Secretario: don Francisco Giménez Mateo.  
Tesorero: don Mariano Pedrera Rey.  
Vocales: don José María Lucas Parras, don Pedro Durender Avila, don Valeriano Borlier y don Juan Carrillo.  
Para conmemorar este y como adhesión entusiasta a Justino Mayer, se verificó en la noche del 7 un banquete, servido admirablemente por el Palace Hotel, en el que se derrochó el buen humor y la buena oratoria por parte especialmente del señor Durender, que estuvo inconmensurable.

### El vicealmirante Magaz

10, a las 3 t.

Barcelona. — En el expreso de Francia llegó esta mañana a Barcelona, acompañado de su esposa, el embajador de España en el Vaticano Marqués de Magaz.

Fue cumplimentado por las autoridades.

En el expreso de esta noche continuará su viaje a Madrid.

### Apostillas a un informe

## La crisis conservera murciana

### ATRASO Y DESORGANIZACION

Hasta 1914-15, la industria conservera local no tenía gran importancia, aunque se le apreciaba creciente desarrollo. Limitábase a preparar la pulpa de albaricoque en la corta temporada de la cosecha de esta fruta y proseguía su actividad durante el verano, produciendo conservas de tomate en forma de puré y de fruto pelado al natural.

Los primeros conserveros eran industriales de la misma profesión, procedentes de otras regiones: Baleares, Cataluña y algunos del extranjero. Se dedicaron después a esa especialidad, algunos exportadores de frutos frescos.

La guerra europea fué un gran acicate para estas manufacturas. La necesidad para los combatientes de procurarse alimentos sin regateo de precios, y la paralización o disminución de trabajos en otras comarcas productoras afectadas por la lucha, incrementaron exageradamente el establecimiento de nuevas fábricas y ampliación de las existentes. Debe registrarse que dichas instalaciones se hicieron en los años en que todos los elementos de producción tenían los mayores precios, por lo que requirieron un capital de instalación doble y aún triple que el correspondiente a los tiempos normales, siendo ahora cuando se tocan las consecuencias de aquel hecho.

Aparte de unas cuantas, las restantes fábricas son modestas instalaciones en cuyo trabajo domina el factor personal, la mano de obra, que si en los primeros años, cuando los operarios ganaban seis a ocho reales de jornal y las mujeres solo setenta y cinco céntimos, era un renglón económico de poca importancia, en la actualidad ha triplicado su coste, y escasea, hasta el punto de que los industriales deficiente y modestamente emplazados, se ven obligados a solicitar operarias en pueblos alejados de la fábrica y a transportarlas en camiones desde su domicilio a aquella y viceversa.

La llegada de las tropas norteamericanas a Europa, obligó a un mayor aprovisionamiento de pulpa, al Gobierno de los aliados. Fué entonces cuando las cajas llegaron a pagarse a mas de setenta pesetas.

La consecuencia ha sido: que Valencia ofreció sus cajas mucho más baratas que Murcia y aunque la pulpa de la segunda es de mejor calidad y menos adulterada, los compradores acudieron a la región hermana, donde a los tres meses de la cosecha se había vendido la casi totalidad de la producción, y prescindió de Murcia, que conserva almacenadas sus cajas, las cuales venderá con dificultades, por su excesivo precio de coste.

La generalidad de los conserveros se desentuelven con capital insuficiente. Necesitan que el intermediario negociante de la pulpa les anticipé efectivo o se asocie con ellos, o un Banco local les conceda créditos con elevado interés. Adquieren la hoja de lata, con el compromiso de pagarla a plazos siempre cortos; y una y otra causa producen apremios y agobios económicos, que se traducen en mayor coste y necesidad de vender, muchas veces extemporáneamente, la mercancía.

La fabricación del puré de tomate está en crisis mayor, todavía. Se quejan los conserveros de que no hay mercado para ese producto, cuando la realidad es que lo hay cada vez mayor; solo que no compran el puré producido en condiciones «prehistóricas», admitiendo, en cambio, el fabricado en aparatos concentradores al vacío, que producen una pasta tres veces más rica y aromática y de sabor mas natural y fresco.

Los italianos nos han desplazado de ese mercado y se rien de nosotros. Si nuestros conserveros conocieran las instalaciones de la «Cooperativa prodotti agricoli» de Nonantola, y la «Anónima Bellentoni» de Vigola, ambas en Modena; la «Ottavio» de Piacenza; la «Comini-Branchi» de Traversetolo en Parma; y otras como éstas, se explicarían el motivo de su fracaso en las ventas, y acaso se decidirían a aprender el único camino viable para robustecer su industria.

Además de éstas y salvo mínimas excepciones, nuestras especialidades conserveras son: el tomate pelado y pimiento morrón, en hortalizas, y melocotón al natural, como fruta en dulce. Parece que no existen otras hortalizas y en cuanto al melocotón, como es el fruto que requiere menos azúcar...

En resumen: la industria conservera local está atrasada y desorganizada. Pero esto es culpa exclusiva de los hombres y por tanto susceptible de remedio. La tierra y el sol murcianos son a cual mas espléndidos y tratados como merecen, trabajan de modo remunerador.

Para salir de la crisis, mejor dicho, para evitar la ruina de la industria y lograr por el contrario, su esplendor social y económico, es indispensable llegar a franca inteligencia entre los industriales y entre éstos y los cosecheros. Debe procurarse una disciplina que a la par que represente organización, produzca selección de los aptos y capaces.

Deberá procurarse, primero, fijar en un justo medío el precio de la primera materia, fruta u hortaliza. Y esos precios límites deberán fijarlos industriales y agricultores formando una a modo de comisión arbitral, teniendo en cuenta perspectivas de cosechas y precios en zonas competidoras nacionales y extranjeras y situación del mercado consumidor, armonizando la conveniencia del cosechero con la necesidad del industrial, de acudir y sostener la competencia en los mercados de consumo. Un precio que oscile desde una a 150 pesetas, según los años de cosecha y precios de venta del producto elaborado, para el albaricoque en fábrica, es siempre remunerador para el cosechero y ahuyenta los riesgos para el industrial.

La manufactura deberá centralizarse en grandes fábricas explotadas o en pequeñas explotaciones por los propios cosecheros y sus familiares, vecinos y allegados, para compensar el defecto de mecanización con el ahorro de jornales por mano de obra extraña; y aún estas pequeñas explotaciones, habrán de recurrir a la cooperación para hacerse racionalmente asequibles los envases y otros elementos de fabricación, vender en momento oportuno y resistir cuando no lo sea, obteniendo el apoyo del Crédito Agrícola, que como otras producciones han alcanzado, ésta también lo habría de conseguir.

José BELLVER

### En la Normal de Barcelona

### ALUMNAS EN HUELGA

10, a las 3 t.

Barcelona. — Esta mañana se negaron a entrar en clase las alumnas de la Escuela Normal.

Esta tarde se reunirá para buscar una solución al conflicto. Fundan su actitud en su deseo de no alternar las clases y de no celebrar éstas en un local falso, en el que ocurrió hace poco un lamentable accidente.

### Universidad de Murcia

### Bachillerato de Idiomas Modernos

Desde el día 15 al 31 del actual mes de Enero, queda abierta la matrícula correspondiente al próximo curso cuatrimestral—Febrero, Marzo, Abril y Mayo—en la Secretaría general de esta Universidad en las horas de oficina.

Podrán matricularse abandonando por cada matrícula e idioma 25 pesetas en metálico y 250 por formación de expediente, en 1.º 2.º y 3.º cursos de Francés, 1.º y 2.º de Alemán, y 1.º 2.º y 3.º de Inglés, los alumnos de Facultades Universitarias y aquellos a quienes les sea admitido la matrícula por la Junta de Gobierno, aunque no pertenezcan a una Facultad.

Murcia 10 de Enero de 1928. —El Secretario General, Juan de la Cierva.

### FICHERO UNIVERSAL

## Una conversación con su eminencia

En cierta comida protocolaria dada por una embajada de Roma, un distinguido diplomático murciano se encontró como vecino de mesa a un cardenal muy popular por su campechanía y su afición por las expansiones mundanas.

Nuestro paisano ingenioso y ameno conversador, pronto trabó conversación con él sobre un tema demasiado arriesgado para quien vestía la púrpura cardenalicia. Hablaba de la mujer y más que de la mujer, de las mujeres, con agudeza y anécdotas galantes.

El cardenal hizo disimuladamente señas a otro comensal para que indicara discretamente al conversador la conveniencia de variar de tema.

El aludido se apresuró a cumplir el encargo, diciéndole: —¡Pero, hombre! ¿A quién se le ocurre hablar de esos asuntos a su eminencia? ¿Olvidas que estás hablando con el cardenal X?

Y nuestro hombre contestó resueltamente: —Precisamente. Con el cardenal X no se puede hablar más que de dos cosas: de religión o de mujeres. Como de lo primero él sabe más que yo; prefiero hablarle de lo segundo en lo que me considero por lo menos a la misma altura que su eminencia...

Y una sonrisa finísima de cardenal del Renacimiento se dibujó en los labios del aludido, mientras los demás comensales explicaban jovialmente la franqueza de nuestro querido paisano.

ABARAN

Una acción noble
La Sociedad Unión Abaranera demostrando una vez más su amor a los pobres desvalidos...

No es la primera vez, que esta simpática Sociedad, cada día mejor organizada, se acuerda de los pobres...

Pero ahora lo interesante es la espontaneidad y oportunidad del caso. Bastó que la distinguida Empresa del Teatro Cervantes ofreciera al señor alcalde algunos fondos recaudados en una función benéfica...

Y eso que este pueblo se puede tomar como modelo en este aspecto. En Abarán no hay pobres que tengan que mendigar la limosna por las calles...

El acto realizado por la Unión Abaranera es de los que completan la loable labor del Ayuntamiento y enaltece a cuantos han contribuido a organizarlo. Así hace esta sociedad honor a su nombre, organizando actos como el que nos ocupa...

Al señor alcalde don José Templado, que tanto se interesa por la suerte de los desgraciados; al señor presidente de la Unión Abaranera don Eloy Templado, que con tanta rapidez lleva a cabo buenas obras...

ALCANTARILL

Ya están acumulando en las aceras de la calle Mayor de esta población los adoquines para el circuito automovilista. En verdad que no pasamos a creer tanta belleza. Porque estábamos tan acostumbrados a que Obras Públicas no atendiese las demandas nuestras...

El domingo por la mañana verificóse el entierro de la que fué en vida doña María Legaz, muerta en plena juventud, constituyendo una verdadera manifestación de duelo. La finada era queridísima, por su bondad y virtud.

Aplicados al descanso del alma del infortunado joven don Luis Arnaldo Jimeno, muerto trágicamente al ser arrollado por el tren...

SAN JAVEIR

Función teatral
El día 7 en la noche y con un lleno completo debutó con una preciosa obra, la compañía de aficionados de esta.

El resultado de taquilla fué de 471 pesetas.

Estos jóvenes aficionados, que tan buenas dotes demostraron en su primera actuación a pesar del poco tiempo de ensayos, no deben desmayar y seguir repitiendo estas funciones benéficas.

ALICANTE

Asociación de la Prensa
El domingo, día 8 del actual, celebró esta Asociación junta general extraordinaria, con el fin de proveer los cargos, en su totalidad, de la junta directiva, quedando constituida de la siguiente forma:

Presidente, don Manuel Pérez Mirete. Vicepresidente, don Emilio Costa Tomás. Secretario, don Victor Viñes. Vicesecretario, don Juan Sansano Benisa.

Contador, don Fermín Botella Pérez. Tesorero, don Manuel de Elizaincín y Orts. Censor, don Florentino de Alizaincín y España.

Vocales: don Pablo Andarias, don Eduardo García Marcell, don Abelardo Ternel, don José Semper y don Miguel Llanares.

La nueva Junta Directiva que fué nombrada por aclamación, tiene el noble propósito de desarrollar un amplio plan de reformas y llevar a cabo trabajos para que llegue a ser una realidad efectiva la unión de todos los periodistas alicantinos.

Hacemos fervientes votos para que tan laudables aspiraciones cristalicen. Con un poco de buena voluntad por parte de todos y cada uno podríamos constituir los periodistas alicantinos una verdadera familia unida, única manera de lograr la finalidad para la que fué creada la Asociación de la Prensa. Así lo esperamos.—C.

ALMORADI

De viaje
Ha marchado a Madrid, después de pasar las Navidades con su distinguida familia, el joven estudiante y amigo nuestro don Luis Martínez Herrero.

Los teléfonos
Con motivo de la enorme alza que desde primero de año sufren los teléfonos, son muchísimos, casi incontables los abonados que se han dado de baja, quedando solo siete u ocho aparatos en la Central de ésta.

No creemos necesario relatar los enormes daños que sufre con esta causa el comercio. En la actualidad, el tema de todas las conversaciones está siendo este importante problema. Ahora bien; Almoradi, como todos los demás pueblos, ahora hablarán menos, ya sabrán nosotros eso, y que a los progresos que de día en día vamos haciendo este es uno de ellos.

¡Qué bien estaría aquello de no

se puede ni hablar y por la causa que es.

Por nuestra parte cumplimos con nuestro deber informativo y puede el baile continuar.—C.

beres fiscales del impuesto, se prohibirá la circulación de toda clase de vehículos que no lleven en sitio visible desde el exterior el mencionado documento y sin perjuicio de la aplicación de las sanciones reglamentarias a que el hecho de lugar; por lo que esta Delegación ruega y espera de los contribuyentes que con el fin de evitarse las molestias y recargos consiguientes, se provean de la Patente dentro del plazo marcado y que aquellos vehículos que aún no hayan sido declarados a la tributación lo hagan en el mas breve plazo al objeto de evitarse el tener que aplicar las sanciones que para ello está autorizada por la Superioridad.

Murcia 9 de Enero 1928.—El Delegado de Hacienda, Francisco Rainol

A LOS SUSCRIPTORES

La Moda Práctica

Usted, suscriptor de la MODA PRACTICA, no lo piense más, busque un nuevo suscriptor y se le regalará una máquina de Afeitar marca VALLBET, con preciosos estuche y suavizador.

VIDA OBRERA

Los obreros del ramo de construcción

Para esta tarde a las cinco y media, en la calle de Campaneros, número 9, se cita a todos los obreros del ramo de construcción a una asamblea, en la cual se aprobarán los estatutos por que han de regirse y se elegirán los cargos de la directiva que ha de estar al frente de este nuevo organismo.

Se ruega la más puntual asistencia.—La Comisión.

Un conato de incendio

En la fábrica de maderas propiedad de don Gerardo Guaiarro instalada en la calle de la Gloria número 33, se produjo anoche a las doce un conato de incendio.

Varios individuos que pasaban por aquella vía observaron que salía humo y dieron inmediatamente aviso de lo que ocurría.

El suboficial del regimiento de Artillería, don Valeriano Linares, en unión de otros vecinos, acudió con toda rapidez, penetrando en el local y extinguiendo el fuego, que se había iniciado en la caseta de madera donde se halla el motor.

Afortunadamente el incendio no pudo desarrollarse. En la fábrica hay grandes existencias de maderas y de no haber ocurrido a tiempo se habría producido un siniestro horrible, pues la situación de las casas inmediatas es bastante peligrosa y tal vez hubieran sido invadidas por las llamas.

Con el de anoche es el tercer conato de incendio en esta fábrica.

Letras de luto

En el templo parroquial de San Andrés y en conmemoración del cuarto aniversario de la defunción del que fué laborioso artífice don León Ruiz Pérez se han dicho misas de media en media hora toda la mañana de ayer lunes.

Terminada la de doce se cantó

un solemne responso, asistiendo numerosa concurrencia.

Este piadoso recuerdo se lo ha dedicado su sentida esposa doña Salvadora Bernabé e hijo don León.

Para conmemorar el aniversario del fallecimiento del que fué nuestro amigo el director de la Normal de Maestros don Lorenzo Pausa y en sufragio del alma de su señora doña Asunción Luque, sus sentidos y agradecidos servidores nuestros amigos don Miguel Gutiérrez y esposa doña Catalina Hernández, le han dedicado misas cada media hora, y la Vela y Alumbado, en el templo parroquial de San Nicolás.

NOTICIAS

El lunes en la mañana se unieron con los santos lazos matrimoniales en la iglesia rectoral de San Miguel Arcángel el joven don Enrique Almarza Sintas con la simpática señorita Mercedes Guillen Cerezo, bendiciendo la unión don Luis Gómez Gómez, cura de la misma.

Apadrinaron a los nuevos esposos nuestro querido amigo don Juan Almarza Solera y señora padres del novio.

Felicitemos a los contrayentes y sus respectivas familias.

Pomada Careo cura úlceras, herpes, eczemas, sabañones, grietas, sarna.

Se encuentra gravemente enfermo, habiendo recibido los últimos sacramentos, nuestro respetable amigo el antiguo comerciante de esta plaza don José Pérez Gimeno, padre y padre político, respectivamente, de nuestros estimados amigos don Antonio Pérez Segura y don Manuel Martín, del comercio. Dios mejore las horas del enfermo.

BANCO INTERNACIONAL INDUSTRIA Y COMERCIO CAJA DE AHORROS Interés anual 4 por 100

Los destroyers argentinos

El 12 saldrán de Cádiz 10, a las 3 t.

Cádiz.—El próximo día 12 saldrán de este puerto con rumbo a su país los destroyers argentinos «Miguel de Cervantes» y «Juan de Garay».

Harán el viaje en diez y ocho días y se dirigirán directamente a Mar del Plata, donde serán recibidos por el Presidente de la República.

Economía y finanzas

Guatemala

Las rentas de la República de Guatemala en el primer semestre de 1927.—Según la Dirección General de Cuentas, las rentas de la República de Guatemala en los primeros seis meses del año pasado ascendieron a 338.419,835 pesos, contra 352.787,354 en el mismo período de 1926, o sea 35.632,471 pesos mas, correspondiendo 153.089,785 pesos a derechos de importación; 111.046,474 a derechos de exportación; 57.392,018 a impuesto de aguardiente; 8.388,708 a Telegrafos Nacionales; 6.879.049 a patentes de licores; 6.034,917 a contribución sobre inmuebles; 5.790,771 a Correos Nacionales; 4.932,164 a contribución de caminos; 4.362,102 a entradas extraordinarias; 2.991,589 a producto de tesorerías especiales; 2.882,617 a timbres fiscales; 2.237,036 a timbres de cerveza; 1.975,004 a impuestos de tabaco; 1.333,790 a papel sellado; 1.751,263 a venta y permuta de inmuebles; 1.597,334 a Monte

El boxeador Antonio Ruiz quiere reivindicar su honor profesional

Madrid.—El boxeador Antonio Ruiz, ha publicado en los periódicos una nota diciendo que la derrota sufrida en Madrid no ha sido producida por haber disminuido sus facultades, sino por exceso de confianza en la victoria.

Para demostrarlo quiere Antonio Ruiz luchar ante el público de Madrid, donde fué derrotado por Quadrini, con cualquier boxeador que acepte el reto.

El producto de este match quiere que sea entregado a la Junta de la Ciudad Universitaria o a cualquier institución benéfica que indiquen las autoridades.

La escuadra española

Próximas maniobras 10, a las 3 t. Madrid.—Sábese que en breve se celebrarán en el Mediterráneo unas grandes maniobras navales, en las que tomarán parte todas las unidades de la escuadra española. Con este motivo pronto llegará al Ferrol, en cuyo Arsenal limpiarán fondos, los acorazados «Jaime I» y «Alfonso XII».

La actriz Gloria Torrea

Se ha suicidado en Méjico por contrariedades amorosas

Méjico.—La bellísima actriz española Gloria Torrea, se suicidó anoche en su domicilio, por contrariedades amorosas. Gloria iba a contraer matrimonio en breve con un acaudalado español residente en esta.

El «Garay» y el «Cervantes»

Barcelona.—Esta tarde salieron de este puerto los buques «Garay» y «Cervantes», con rumbo a la Argentina.

Noticias de Palacio

El santo del infante Don Gonzalo 10, a las 11 n. Madrid.—Con motivo de haber coebrado hoy su fiesta onomástica el infante Don Gonzalo, la Corte vistió de media gala.

El doctor Segura en Palacio Madrid.—El doctor de Miranda recibió esta mañana, en Palacio al nuevo Primado, don Borja Segura.

Cacería a regia El día 24 del actual el rey marchará a Doñan para asistir a la cacería que realmente se celebra en su honor.

El mismo día saldrán la reina y sus hijas hacia Málaga.

Suscríbase a EL LIBERAL 2 ptas. al mes

Los ladrones del Gran Mundo

Las Celadas de Olimpia

PONSON DU TERRAIL

(Es propiedad de la Casa Editorial Maucci)

El sol iba poniéndose por el S. O. entre un grupo de ubes de color de púrpura.

El mar estaba tranquilo como un lago entre montañas; el cielo era de una pureza perfecta y Saint-Malo se divisaba allá a lo lejos, bañado todavía por los últimos rayos del sol.

—¡Oh!—exclamó el príncipe.—¡Esto es soberbio! —¿Verdad que sí?—dijo la vizcondesa, apoyándose en el brazo del príncipe con cierto abandono.

—Mirad, príncipe, voy a contaros un recuerdo de mi juventud.

—¡Ah, señora! Hablad; estoy pendiente de vuestras palabras.

Olimpia extendió la mano hacia el Norte. —Allá—dijo,—en el horizonte, perdida entre la bruma, hay una isla de unas diez leguas de circuito.

—Allí he pasado el día más hermoso de mi vida!

—¿De veras? El príncipe hizo esta pregunta con el tono de la mayor ingenuidad.

—Allí me he casado. —¿Como! M. de Gonidec... —Es que no os he dicho que fuese con M. de Gonidec.

Al decir esto, la vizcondesa le miraba con tenacidad, como si quisiera penetrar con la vista hasta lo más recóndito del alma de aquel hombre.

—Dispensad—dijo,—pero no comprendo. —¿No?—preguntó Olimpia con tono algo burlesco.

—¡Diantre!—dijo el príncipe.—Vos sois la esposa de M. de Gonidec.

—Indudablemente. —¿Erais, pues, viuda cuando os casasteis con él? —Sí y no.

—En ese caso, ¿cómo queréis que adivine? —Era viuda de Cartahut.

El príncipe contestó sonriendo: —Estaba seguro de que me hablaríais de él.

—Sí, sin duda. Pues bien, me casé en Jersey con Cartahut, hace ya más de quince años.

—¿Os parece así? —Os habéis casado con Cartahut, ¿no es eso? —Sí.

—Pero, ¿os habéis también casado con M. de Gonidec? —Después de la muerte de Cartahut.

—¿Ha muerto, pues, este? —Sí.

—Hace un mes que aún lo creía así?

—¿Y... ahora? —Ahora estoy segura de que vive.

Olimpia, al decir esto, miraba al príncipe con una obstinación que hubiera podido traducirse de este modo: «Es inútil que te esfuerces; ya te obligaré a quitarte la máscara».

—Pero, apreciable señora—dijo el príncipe,—¿béis que en ese caso os halláis en estado de bigamia? —¿Qué me importa?

—¡Afortunadamente, todo esto no es más que un ensueño de vuestra imaginación excitada.

—¿Creéis eso? —Y eso Cartahut, a quien, según decís me parezco tanto, está muerto y bien muerto.

Olimpia movió la cabeza en señal de duda, contestando: —Cartahut y vos os parecéis como el hombre que se mira en un espejo a la imagen que en él se refleja.

—La comparación es ingeniosa. De pronto aparecieron algunas lágrimas en los ojos de Olimpia.

—No soy el príncipe georgiano Tubatrac, sino el Cartahut a quien habéis amado.

—Y a quien amo todavía. —Concedido. Y me he casado con vos en Jersey.

—Buenos días que os salude, —Vos sois la esposa de M. de Gonidec.

—No, seguramente. —Sois mi esposa, y pongo en práctica el proverbio de que debe recobrar el propio bien allí donde se encuentre.

Olimpia dió un grito de alegría, exclamando: —¡Ah! Si quisieseis perdouarme, ¡cuanto te aminoraría!

El corazón del príncipe siguió latiendo con la misma tranquilidad que hasta entonces.

Sonriendo siempre, Tubatrac se desasió de los brazos de la vizcondesa, diciendo en voz baja: —¡Sigue local!

Casi desvanecida, Olimpia se apoyó en el antepecho de la plataforma exclamando: —¡Ah! ¡Quisiera morir a vuestro lado!

El príncipe la miraba. Pero ya no veía. Su semblante expresaba una especie de compasión.

—Señora—dijo.—En nombre del cielo, procurad volver a ser vos misma, esto es, una dama espiritual y razonable.

—Pero, señora... La vizcondesa se volvió diciendo, mientras atravesaba sus labios un a sonrisa nerviosa: —¡Namei ha muerto; Keraniou está loco!

—¿Qué es eso? —preguntó Tubatrac. —Y don... ¿qué habéis hecho de Gonidec? —¡Local local!—murmuraba el príncipe.

En aquel momento se oyó una campanada anunciando que la comida estaba en la mesa.

—Venid, señora—dijo el príncipe. Olimpia se apoyó de nuevo en su brazo, crispando otra vez sus labios una sonrisa nerviosa.

—¡Vay al—dijo,—bien veo que seré la última y entonces, cuando las hayáis castigado a todos, no podré decirme que ya no sois Cartahut.

El príncipe se encogió de hombros, sin responder, una palabra.

La vizcondesa se dejó llevar fuera de la plataforma, y junto con el príncipe, entró en el comedor. Su semblante había ya recobrado la calma habitual.

—Dispensadme—dijo.—Acaso tenéis razón; estoy loca.

Y añadió, al mismo tiempo que le indicaba una silla.

—Voy en busca de mi hijo. Loudeac no había salido del gabinete de Olimpia. —¿Qué tal?—preguntó el expiloto al verla entrar en la estancia.

INFORMACION TEATRAL

Estreno de "Comedia del Arte"

Anoche se estrenó en el Teatro de la calle de Vera de Rey la obra de «Azorín» «Comedia del Arte».

El nombre de «Azorín» ilustra en las letras españolas, no ha despertado en Murcia, contra nuestros cálculos, la expectación que merece.

«Comedia del Arte» plantea este problema; más la respuesta a estas preguntas es sumamente árdua.

«Azorín», que es un gran escritor, es un deficiente autor teatral.

LA ACTUALIDAD POLITICA

Lo que publica la «Gaceta» 10, a las 3 t.

Madrid.—La «Gaceta» de hoy entre otras que no ofrecen interés, publica las siguientes disposiciones:

Declarando exentos de los preceptos establecidos para los presentes en la Ley de Reclutamiento a los religiosos profesos en Congregaciones de Misioneros.

Disponiendo que a base de las vacantes existentes en la actualidad se corran las escalas en el Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.

Aprobando el reglamento por que ha de regirse el Colegio Mayor de San Bartolomé y Santiago de Granada.

La firma del monarca

Madrid.—Despacharon hoy el jefe del Gobierno y los ministros de Gobernación y Hacienda.

El marqués de Estella manifestó a la salida que don Alfonso había firmado varios decretos de Guerra, relativos a personal.

El de Hacienda dijo que entre los decretos sometidos a la firma del monarca figuraba uno aprobando el contrato establecido entre el Estado y la Compañía administradora del Monopolio del Petróleo.

De Gobernación firmó el rey varios decretos de personal y de agrupaciones de municipios y uno modificando el artículo 29 de la Instrucción de 4 de Noviembre de 1925 para la exacción del impuesto de cédulas personales.

Un almuerzo al Presidente

Madrid.—En la legación de Dinamarca se ha celebrado un almuerzo en honor del jefe del Gobierno, para solemnizar la firma del tratado comercial hispano-dinamarqués.

Las cátedras ambulantes

Madrid.—El director general de Agricultura ha sido invitado a la inauguración del servicio de cátedra ambulante de Cataluña, que tendrá lugar en Montblanc el próximo día 15.

También asistirá a un acto organizado por los sindicatos católicos agrarios.

Las senadurías vacantes

Madrid.—Con motivo de la muerte del señor Carracido son ya cuarenta y cuatro las senadurías vitales vacantes.

La concejalía del señor Artega 10, a las 11 n.

Madrid.—La Asamblea socialista madrileña ha acordado que no acepte el cargo de concejal que le ha sido ofrecido al señor Artega.

Este ha dicho que no sabe aún si aceptará o no esa imposición, pues le interesa sobramente vigilar de cerca el expediente que se instruye, por afección a su honor.

Agregó que él no se separará del partido y que para que eso suceda tendrán que expulsarlo.

El viaje del señor Estrada

Esta tarde ha marchado a Viçgo el embajador de la Argentina señor Estrada.

continuidad, abriendo lagunas y malogrando no ya un efecto teatral sino hasta la integridad de la comedia. A veces, parece que el espectador se encuentra perdido en la obra, que su atención, dispersa, es incapaz de penetrar su sentido.

En «Comedia del Arte» los pensamientos elevados que se realizan desaparecen bajo la superficialidad del diálogo. Su concisión es un tanto falsa, y la elegante y suave simplicidad de «Azorín» ha desaparecido aquí. El mismo dramatismo del fondo apenas alcanza la superficie, y la novedad del dramaturgo, al tratar escenas dramáticas, es ciertamente vieja, propia de un teatro casi olvidado y el menos adecuado para las minorías de «Azorín».

Tal es «Comedia del Arte» que anoche se estrenó en el Ortiz.

La interpretación de la obra estuvo regular, a pesar del entusiasmo que pusieron en ella.

Se distinguieron María Fortuny y Quadreny, que fueron aplaudidos.

A. INIESTA

de la Sala primera de la Audiencia don Diego María Queguet.

El jefe de la Aeronáutica francesa

Se encuentra en Madrid el jefe de la Aeronáutica francesa. Visitó el ministerio de la Guerra y la base de Cuatro Vientos.

Ampliación del Consejo 11, a las 1 md.

Madrid.—Las bases fundamentales del convenio de respeto de la propiedad literaria entre España y el Perú estriban en una reciprocidad en el respeto de los derechos que antes no existía.

El decreto-ley modificando la sucesión intestada establece, como se acordó en la asamblea, que a partir de los herederos en cuarto grado, sea el Estado en las sucesiones sin testar el heredero. En él se determina también una escala de proporcionalidad para el reparto de los bienes entre el Estado y el Municipio en que radique, amoldándose a las circunstancias que en cada caso concurren, que hacen necesaria la reforma de varios artículos del Código civil.

En cuanto a la incautación por parte del Estado de los depósitos prescritos, se acordó como en la Asamblea que a los que se encuentran en dicho caso se les dé la máxima publicidad antes de proceder a la incautación, insertando sus relaciones además de en la «Gaceta», en los periódicos.

Otros asuntos

También conocieron los ministros en el Consejo un informe del presidente de la Asamblea en el que se manifiesta la conveniencia para la mayor rapidez y eficacia en la resolución de los asuntos que a ella se le encomienden, que en la discusión en las secciones puedan intervenir a más de los asambleístas que a ellas pertenecen, los de otras que lo deseen, los cuales tendrán voz sin voto.

Esta disposición tiene a que todos los asuntos que vayan a plenos sean de antemano suficientemente conocidos para evitar en las sesiones plenarias la mucha duración de los debates.

La rebaja de un impuesto

En cuanto a la reforma de los artículos del Estatuto municipal, referentes a los impuestos sobre las carnes, tiende a que los mismos queden rebajados a fin de beneficiar en lo posible al consumidor.

La liquidación de los presupuestos

El ministro de Hacienda no pudo llevar al Consejo la liquidación concreta y total de los presupuestos del año pasado. Sin embargo, el señor Calvo Sotelo ratificó el halagüeño resultado de dicho año económico.

Las relaciones entre España y las repúblicas americanas

Los ministros que acudieron a la estación a despedir al que hasta ahora fué embajador de la Argentina en España, señor Estrada, mostraban la satisfacción que les había producido durante estos días la cordialidad y intimidad demostrada existente en las relaciones entre España y las repúblicas hispanoamericanas.

Esta cordialidad ha culminado en el banquete celebrado hoy en despedida al señor Estrada, en el que han pronunciado calurosísimos brindis el embajador de Cuba, Estrada y Primo de Rivera.

Acercas de una vacante

El presidente del Consejo ha dirigido un telegrama circular a todos los exministros que se encuentran en condiciones de ocupar el cargo vacante en el Consejo de Estado, preguntándose si aceptarían la designación para dicho cargo.

LA BOLSA

(Cotización del día 10)

Table with financial data: Interior, 71'45; Amortizable 5 por 100, 93'50; Amortizable 4 por 100, 85'50; Banco de España, 580'00; Tabacos, 199'00; Francos, 22'92; Libras, 28'31; Dólares, 5'80; Liras, 30'85; Francos suizos, 00'00

DEPORTES

Preparativos para el campeonato 10, a las 11 n.

Barcelona.—Se han comenzado los preparativos para el partido de campeonato entre el Barcelona y el Español.

Reina una enorme emoción por conocer el resultado del encuentro.

El Español ha contratado valiosos elementos para reformar su equipo.

Probablemente arbitraré Llovera.

Si tiene alguna duda para conseguir el regalo de la máquina de Afeitar marca VALET, puede pasarse por esta Administración de El Liberal y se explicará la forma de poderla conseguir.

Un accidente ferroviario en la estación de Madrid

Madrid.—Al entrar en la estación de Madrid el rápido de Valencia de Alcantara, por un mal cambio de agujas entró en una vía muerta.

Accidente de aviación

Meitong (Indias Neerlandesas).—El aeroplano «Rosa Rojas» en el que como se sabe intentaban realizar un vuelo de Inglaterra a Australia mistress Miller y el capitán Lancaster, cuando se encontraba volando a 50 metros de altura y en las proximidades de Batavia ha caído a tierra a consecuencia de una avería.

El capitán Lancaster resultó con varias heridas y conmoción cerebral y mistress Miller con la fractura de la nariz.

El aparato quedó muy destruido.

Los aviadores saldrán, una vez restablecidos, para Singapur, donde embarcarán para Inglaterra en un vapor, a bordo del cual también será conducido el avión.

El nuevo edificio de la Sociedad de las Naciones

Ginebra.—El presupuesto para la construcción del nuevo domicilio de la Sociedad de las Naciones asciende a 16 millones de francos; sin contar las cantidades necesarias para el mobiliario.

Además se construirá también otro edificio para Biblioteca, el cual costará cuatro millones.

Este último quedará a la derecha del primero y lo unirá con él un que actualmente está instalada la Oficina Internacional del Trabajo, constituyendo entre todos, ellos una especie de ciudad internacional.

Alrededor de la misma ya se ha comenzado a edificar casas y hoteles cuyos departamentos son muy reducidos y por los cuales se piden de alquiler cantidades no inferiores a los 500 francos mensuales.

Los nacionalistas avanzan

Sanghai.—Las fuerzas nacionalistas continúan su avance hacia el norte.

El último punto que han ocupado en su victorioso avance ha sido la ciudad de Tuyanfú, donde apenas si se opuso resistencia los invasores.

Tuyanfú es un importante centro ferroviario situado a diez kilómetros de Chunanfú.

Los sueños del ex-rey Jorje

Ateas.—El ex-rey Jorje de Grecia ha hecho declaraciones que publica un periódico monárquico de esta capital.

Jorje expresa su deseo de volver a ocupar el trono de Grecia.

«Mi pueblo—dice—sigue siendo monárquico y me devolverá la corona, pues solo así logrará la estabilidad política que busca.»

Inundaciones en Orán

Paris.—Comunican de Orán que se han reproducido las furiosas lluvias, provocando varias inundaciones.

Un río que experimentó enorme crecida ha arrastrado una pasarela y un puente, dificultando las comunicaciones.

A pesar de la ley seca

New York.—Según una estadística del departamento de Comercio, la importación de alcohol procedente de la Gran Bretaña ha supuesto en 1927 un valor de 34 millones de dólares, contra 23 millones que arrojó la estadística del año anterior.

El imperialismo yanqui

Washington.—Hoy han embarcado para Nicaragua 1.000 hombres, que tomarán parte en la acción emprendida contra el general Sandino.

De San Diego han salido con el mismo objeto 492 y de otros puntos, 450.

Todas estas fuerzas se reconcentrarán en Corinto.

Charleston.—Zarparon con rumbo a Nicaragua tres destroyers, llevando a bordo 117 soldados de marina.

La exportación de capitales 10, a las 11 n.

Paris.—El presidente Doumergue ha firmado un decreto ordenando quede en suspenso la ley que prohíbe la exportación de capitales.

Un fenómeno 11, a las 1 md.

Río Janeiro.—Comunican de Sergipa que la mujer del dueño de una casa de labor, de aquel término ha dado a luz un niño, el cual ha nacido con barba y bigote.

La catástrofe de la mina «Magestyc»

Nueva York.—Comunican de West (Illinois), que han sido extraídos veinte cadáveres más del interior de la mina «Magestyc», víctimas de la terrible explosión en ella ocurrida.

Los cadáveres—estaban completamente destruidos, y al ser conducidos al depósito se originaron las naturales escenas de dolor entre las familias de los obreros desaparecidos y que hasta ahora no han podido ser identificados.

Accidente de aviación

Meitong (Indias Neerlandesas).—El aeroplano «Rosa Rojas» en el que como se sabe intentaban realizar un vuelo de Inglaterra a Australia mistress Miller y el capitán Lancaster, cuando se encontraba volando a 50 metros de altura y en las proximidades de Batavia ha caído a tierra a consecuencia de una avería.

El capitán Lancaster resultó con varias heridas y conmoción cerebral y mistress Miller con la fractura de la nariz.

El aparato quedó muy destruido.

Los aviadores saldrán, una vez restablecidos, para Singapur, donde embarcarán para Inglaterra en un vapor, a bordo del cual también será conducido el avión.

El nuevo edificio de la Sociedad de las Naciones

Ginebra.—El presupuesto para la construcción del nuevo domicilio de la Sociedad de las Naciones asciende a 16 millones de francos; sin contar las cantidades necesarias para el mobiliario.

Además se construirá también otro edificio para Biblioteca, el cual costará cuatro millones.

Este último quedará a la derecha del primero y lo unirá con él un que actualmente está instalada la Oficina Internacional del Trabajo, constituyendo entre todos, ellos una especie de ciudad internacional.

Alrededor de la misma ya se ha comenzado a edificar casas y hoteles cuyos departamentos son muy reducidos y por los cuales se piden de alquiler cantidades no inferiores a los 500 francos mensuales.

Los nacionalistas avanzan

Sanghai.—Las fuerzas nacionalistas continúan su avance hacia el norte.

El último punto que han ocupado en su victorioso avance ha sido la ciudad de Tuyanfú, donde apenas si se opuso resistencia los invasores.

Tuyanfú es un importante centro ferroviario situado a diez kilómetros de Chunanfú.

Los sueños del ex-rey Jorje

Ateas.—El ex-rey Jorje de Grecia ha hecho declaraciones que publica un periódico monárquico de esta capital.

Jorje expresa su deseo de volver a ocupar el trono de Grecia.

«Mi pueblo—dice—sigue siendo monárquico y me devolverá la corona, pues solo así logrará la estabilidad política que busca.»

Inundaciones en Orán

Paris.—Comunican de Orán que se han reproducido las furiosas lluvias, provocando varias inundaciones.

Un río que experimentó enorme crecida ha arrastrado una pasarela y un puente, dificultando las comunicaciones.

A pesar de la ley seca

New York.—Según una estadística del departamento de Comercio, la importación de alcohol procedente de la Gran Bretaña ha supuesto en 1927 un valor de 34 millones de dólares, contra 23 millones que arrojó la estadística del año anterior.

ULTIMA HORA

Un atraco 11, a las 3 m.

Barcelona.—Comunican de Manresa que unos músicos de dicha ciudad habían pasado toda la noche tocando en un baile celebrado en el pueblo de Villatorrada, próximo a la misma.

Cuando regresaban a Manresa una vez terminado el baile y ya próximos a la población, les salieron a la carretera tres desconocidos enmascarados, los cuales les detuvieron pistola en mano.

Uno de los asaltantes se dirigió a los músicos y les pidió que les entregaran cuanto dinero llevasen encima.

Como los atracados se negaron, fueron registrados por los desconocidos, los cuales se apoderaron de sus carteras y de cuanto dinero llegaban encima.

Al llevar a Manresa los músicos dieron conocimiento a la guardia civil del atraco de que habían sido víctimas, saliendo la benemérita en persecución de los atracados, a todos los cuales logró detener.

Petición de los ebanistas

Barcelona.—El Colegio de Artífices de Ebanistería ha elevado una instancia a los Poderes públicos en la que solicita la creación de un tribunal comercial que resuelva todos los problemas jurídicos que se planteen entre patronos y obreros, para evitar los gastos que origina la resolución de los casos de incumplimiento de contratos.

Chocan un auto y un camión

Barcelona.—Comunican de Palafrugell que en la carretera de dicha población chocaron un automóvil y un camión.

A consecuencia del choque resultó herido el joven de dieciocho años Rosendo Moret, que era uno de los ocupantes del camión.

Fue trasladado rápidamente a Palafrugell, donde se le apreciaron tan graves heridas que fallezca de un momento a otro.

¿Vuelca un automóvil?

En las proximidades del Monasterio de Santa Csen y a consecuencia de un falso viraje, volcó un automóvil, dando una avería de campana.

Sus ocupantes que eran don Luis Monserrat, su esposa, dos hijos y un sobrino, quedaron debajo del coche.

A los gritos que daban las víctimas del vuelco, acudieron varias personas que extrajeron del coche al señor Monserrat y sus familiares.

En otro automóvil que acertó a pasar por el lugar del suceso fueron conducidos a Gaal, donde se les apreciaron a los cinco gravísimas heridas.

El sobrino del señor Monserrat, ha fallecido de resultas del accidente y la esposa de dicho señor y una de las hijas se encuentran en estado desesperado.

Desmintiendo una noticia

Bucarest.—En el ministerio del Interior se ha desmentido la noticia publicada por algunos periódicos acerca de haber ocurrido movimientos populares en Ceinsenau.

provocados por la actitud de los estudiantes antisemitas, los cuales en una manifestación de dicha índole atropellaron a varios agentes de la autoridad.

Se agrava la situación

Managua.—El destacamento de fusileros marinos norteamericanos que se encontraba en esta ciudad ha salido para la de Somotillo, del departamento de Quinteja, en la frontera de Honduras, donde se ha agudizado la situación.

El comandante de las fuerzas de Somotillo que había marchado a buscar refuerzos, no pudo volver a entrar en la ciudad por haberse levantado ésta contra las fuerzas americanas.

SELLO YER

CURA

Dolor de Cabeza, Gripe, Resfriados, Dolores Reumáticos, Dolor de Muelas, Dolor de Oídos, Dolores Nerviosos y los peculiares de la mujer.

Cajita con un sello: 40 céntimos

Caja con 12 sellos: 4 pesetas.

PELLETS

Los PELLETS del Dr. Mackeney son la salvación de los que siempre cogen resfriados y los que salen de un resfriado para caer en otro.

Fue trasladado rápidamente a Palafrugell, donde se le apreciaron tan graves heridas que fallezca de un momento a otro.

¿Vuelca un automóvil?

En las proximidades del Monasterio de Santa Csen y a consecuencia de un falso viraje, volcó un automóvil, dando una avería de campana.

Sus ocupantes que eran don Luis Monserrat, su esposa, dos hijos y un sobrino, quedaron debajo del coche.

A los gritos que daban las víctimas del vuelco, acudieron varias personas que extrajeron del coche al señor Monserrat y sus familiares.

En otro automóvil que acertó a pasar por el lugar del suceso fueron conducidos a Gaal, donde se les apreciaron a los cinco gravísimas heridas.

El sobrino del señor Monserrat, ha fallecido de resultas del accidente y la esposa de dicho señor y una de las hijas se encuentran en estado desesperado.

Desmintiendo una noticia

Bucarest.—En el ministerio del Interior se ha desmentido la noticia publicada por algunos periódicos acerca de haber ocurrido movimientos populares en Ceinsenau.

Los nacionalistas avanzan

Sanghai.—Las fuerzas nacionalistas continúan su avance hacia el norte.

El último punto que han ocupado en su victorioso avance ha sido la ciudad de Tuyanfú, donde apenas si se opuso resistencia los invasores.

Los sueños del ex-rey Jorje

Ateas.—El ex-rey Jorje de Grecia ha hecho declaraciones que publica un periódico monárquico de esta capital.

Inundaciones en Orán

Paris.—Comunican de Orán que se han reproducido las furiosas lluvias, provocando varias inundaciones.

Un río que experimentó enorme crecida ha arrastrado una pasarela y un puente, dificultando las comunicaciones.

A pesar de la ley seca

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD, describing its benefits for infants and health.

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD with illustrations of a baby and a woman, and text describing the medicine's benefits.

EL TIEMPO

TEMPERATURAS DEL DIA 7

Table with 2 columns: Temperature type (Máxima a la sombra, Mínima, Evaporación, Lluvia) and values (14'8, 1'5, 0'4, 00).

El Liberal

Teléfonos de EL LIBERAL

URBANOS... Redacción, 63. Administración, 759. INTERURBANO: Número 5. Apartado, 54

BREVIARIO

SACERDOCIO Y NEGOCIO

El que ha nacido para mercader no respeta nada. En el fondo de su conciencia no late más que el afán de negocio.

Quien tiene entrañas es el infeliz paciente que acude a la ciencia médica buscando alivio a sus males.

Días pasados produjo indignación la noticia de que un médico-mercachife intoxicó a varias personas para que acudieran a su clínica en demanda de tratamiento.

Se dirá que es un caso excepcional. Concedido. Pero tiene su elocuencia.

Algunos profesionales abusan de la «habilidad» en menoscabo de la dignidad. Ya en otra ocasión señalamos demasías de algunos prójimos con diplomas, que consideran el campo científico como terreno abonado para un cultivo especial del egoísmo que redunda excelentemente.

Esos médicos inmorales son la hez de la clase médica. Pero existen. Atalayaron el título como quien persigue una patente de corso.

Me decía en cierta ocasión un bacteriólogo ilustre: «Por fuerza han de ser enemigos míos infinidad de médicos. ¿Usted sabe lo que significaría un triunfo para toda esa patulea que se nutre de sanatorios, institutos especiales, centros curativos de enfermedades crónicas, tratamientos singulares y procedimientos sin base científica alguna?»

Yo me acordé del sinnúmero de específicos, de la multitud de especialistas, de los operadores con ganzá, etc., y me expliqué el gran éxito del patán que pretendía curar con agua, y de la

rística sibila que atraía a lo mejorcito de la sociedad, sin que pudieran evitarlo autoridades ni facultades.

El mercader metido a médico es terrible. Tanto valdría conlamar nuestra salud a un usurero. A ese doctor que envenenaba a sus clientes por el «placer» de curarlos luego ha de salvarle el diploma, pues no será ten mentecato que confiese la mala intención. Todo lo más, dirá que se equivocó siguiendo un procedimiento curativo que, no da los resultados que se esperaban. Y tan fresco.

La honrada clase médica no escapa a la intrusión; de esos mandrines para quienes el estómago propio es antes que nada. Y aun sin llegar a la bellaquería de estropear adrede el del prójimo, para sacar producto apreciable, algunos de esos dejan la religiosidad de su misión a la puerta de su casa, y estiman natural pensar antes en el beneficio que en el servicio.

Ese ardor de guerra del médico intoxicador, más que inhumano, es grosero. Es una exacerbación de la codicia. Pase la vivisección, tan combatida, por amor a la ciencia. Existe en Londres un monumento a un perro, que fué atormentado hasta lo indecible. Sin duda algunos experimentadores se dejarían llevar hasta la experiencia «in animal humana» por un anhelo de perfección o progreso. Ello sería hasta cierto punto explicable por lo desinteresado. Pero eso no, porque revela la mayor perversidad del mundo, la que consiste en fastidiar al prójimo para sacarle dinero.

La «complicación de médico», como decía el que fué mi ilustre amigo el doctor Carlos R. Tobar en muchas enfermedades puede obedecer unas veces a desconocimiento y otras al prurito industrial, impulsión irresistible para el que llega a experimentar.

Médico y sacerdote que no sean altruistas, «vade retro». Las dolencias físicas y las dolencias del alma exigen abnegación y desinterés. Un cura millo-

nario sería una monstruosidad religioso-social peor que los multimillonarios a quienes endilgó ese calificativo el pastor Huges. Y un médico que especule con su profesión antes que ejercerla por vocación, está a la altura de un charlatán cualquiera. Cuando al escribir fórmulas se piensa en la cuenta de honorarios, se desvirtúa la misión principal, que es sacratísima.

El sanatorio de ese doctor Liot era un señuelo, una trampa. Por fortuna esa trampa ha sido descubierta y en ella ha caído el propio interesado. Se le acabó el cobrar cantidades exorbitantes para curar lo que él había provocado.

¡Codicia, peste de los orbes! Sebastián GOMILA.

VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Día 11 de Enero de 1928.—San Higinio.—San Teodosio.—Santos Ortenso, Salvo, Antigono, Severo, Anasasio y Alejandro.—Santa Honorata.

La Misa y oficio divino del sexto día de infraoctava de la Epifanía del Señor, con rito semidoble y color blanco.

El toque de alba a las cinco y media de la mañana. El toque de oraciones a las cinco y media de la tarde. El toque de Animas a las nueve de la noche.

Vela y Alumbrado Se reserva con Bendición a las cuatro y media de la tarde. Se descubre con Misa rezada a las ocho de la mañana. Día 11: En Capuchinas. Día 1: En Santa Catalina.

Cultos En la Catedral.—A las nueve, Misa de Prima y Conventual, con las horas menores. A las tres, Vísperas y Completas, Maitines y Laudes. En María Reparadora.—Se descubre con Misa rezada a las siete de la mañana, y se reserva con bendición a las cinco de la tarde.

Rifa de la Protectora Número premiado el día 10 de Enero 43

Advertisement for PASTILLAS VALDA. Text: UNA CAJA DE VERDADERAS PASTILLAS VALDA. BIEN EMPLEADA Y A SU DEBIDO TIEMPO DEFENDERA vuestra Garganta, vuestros Bronquios, vuestros Pulmones COMBATIRA vuestros Ganslipados, Bronquitis, Grippa, Trancazo, Asma, Enfisema, etc. PERO SOBRE TODO Exigid expresamente LAS VERDADERAS PASTILLAS VALDA QUE SE VENDEN UNICAMENTE EN CAJAS con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.

Advertisement for RADIO LOT. Text: NO VIAJEIS SIN LUZ con una lámpara y pila eléctrica. LOT tendréis luz clara al instante en cualquier lugar y sin peligro alguno de incendio. Las pilas secas RADIO LOT para radiotelefonía, son las que rinden siempre y en todas circunstancias, mejores resultados EXIGID SIEMPRE LA MARCA «LOT». EDIT. ELÉXPURU HNOS., S.A. - BILBAO - IMPRENTA-LITOGRAFIA LIBROS RAYADOS

INDICADOR

ANUNCIOS BREVES

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS

De una a ocho palabras, 30 céntimos. Cada palabra más, 5 céntimos

Advertisement for LA MODA PRACTICA. Text: LEY DEL TIMBRE Según dispone el artículo 200 de la vigente Ley del Timbre, los anuncios han de pagar este impuesto, con arreglo a la siguiente escala: hasta 10 pías. . . . Ptas. 0,10 De 10,01 a 100 pías. . . . 0,15 De 100,01 a 250 pías. . . . 0,20 De 250,01 a 750 pías. . . . 0,30 De 750,01 a 1.200 pías. . . . 1,20 De más de 1.200 pías. . . . 2,40 ALQUILERES Se alquila amplio local, propio para almacén o industria, Victoria, 4. PENTAS Piano, buena ocasión, se vende en el teatro de Beulaján. Bolsa del Trabajo Sección gratuita hasta ocho palabras. Cada palabra más, 5 céntimos. Obrero, para soldadura autógena, se ofrece, Molina del Segura, Laureano Plaza, casa de Pedro García Gil.

Advertisement for SARNNA. Text: SARNNA Se cura cómodamente en diez minutos, sin baño, con el Sulfureto Caballero De venta en farmacias y droguerías

El Circo Krone en Lorca

EN LA RAMBLA, JUNTO A LOS SANGRADORES

Inauguración

Miércoles, día 11, a las nueve de la noche. Jueves, día 12, DOS funciones: a las cuatro de la tarde y las nueve de la noche. Viernes, día 13: Una función a las cuatro de la tarde. Sábado, día 14: DOS funciones, a las cuatro de la tarde y a las nueve de la noche. Domingo, día 15: DOS funciones, a las cuatro de la tarde y a las nueve de la noche.

EL PARQUE ZOOLOGICO ABIERTO TODO EL DIA DESDE LAS DIEZ DE LA MAÑANA ¡¡MURCIANOS, ID A VER EL CIRCO MÁS GRANDE DEL MUNDO!!

Advertisement for DIGESTONA CHORRO. Text: DIGESTONA CHORRO Son tan positivos y beneficiosos los resultados curativos logrados con el empleo de LA DIGESTONA CHORRO que los enfermos de ESTOMAGO que no han podido curarse a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastrointestinales, se curan hoy y se curarán siempre, tomando DIGESTONA CHORRO Venta en Farmacias y Droguerías.—3 pesetas caja.—Rechazad las imitaciones.

Advertisement for LA DENTICINA MORENO. Text: LA DENTICINA MORENO DE VENTA en la farmacia J. MORENO Plaza Ca-murcia de su autor, J. MORENO macho, 26 MURCIA En más de CUARENTA AÑOS de éxito creciente tiene demostrado que TRIUNFA SIEMPRE de todas las alteraciones del estómago y vientre, propias del período de la dentición de los niños. PRECIO DEL FRASCO, 1'75 PTAS.

Advertisement for CARABANA. Text: CARABANA Depurativas Antibiliosas Antiherpéticas ESQUELAS SE RECIBEN HASTA LAS TRES DE LA MADRUGADA Medicinal y de tocador :-: El mejor para las afecciones de la piel. :-: Pastillas, 0'80 y 1'25. Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12. Madrid. :-: De venta en perfumerías y droguerías